

**FORO POR LA DEMOCRACIA**

Partió Campaña Nacional

# ¡Fuera Pinochet!, un asunto de dignidad



El presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad Católica, Alvaro Ramis, inaugura la campaña contra Pinochet en el Senado.

El profundo significado ético y político de la Campaña Nacional ¡Fuera Pinochet! -que se opone a la instalación del ex dictador como senador vitalicio- pusieron de relieve los oradores que participaron en el lanzamiento oficial de ese movimiento. El acto tuvo lugar en el Auditorium Salvador Allende del Colegio Médico de Chile y hablaron el coordinador del Foro por la Democracia, doctor Patricio Cid; el presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad Católica, Alvaro Ramis; el presidente del Colegio de Profesores de Chile, Jorge Pavez; el diputado Andrés Aylwin; y Carmen Soria.

Entre los asistentes se encontraban los presidentes de las Federaciones de Estudiantes de la Universidad de Chile y de la Universidad de Santiago, Marisol Prado y Marcos Barraza, los ex presidentes de esas federaciones, Rodrigo Roco y Jeannette Jara; Tomás Hirsch y José Gabriel Feres, presidente y vicepresidente del Partido Humanista; el diputado Vicente Sota; los ex parlamentarios María Maluenda, Sergio González Espinoza, Ramón Silva Ulloa y Justo Zamora; el secretario general de la Izquierda Cristiana, Patricio Véjar; el secretario general de las JJ.CC., Daniel Núñez; el dirigente de la Confederación de Juntas Comunales, Jorge Salinas; el presidente de la Confederación de la Construcción, Daniel Núñez; el dirigente del Movimiento por un Chile sin Pinochet, Ercides Martínez; el dirigente del Movimiento Patriótico Manuel Rodríguez, César Quiroz; el abogado Roberto Garretón; etc.

Se recibió por fax la adhesión de la Federación de Estudiantes de la Universidad de la Frontera (FEUFRO) junto con el sindicato de panificadores de la provincia de Cautín, el Centro de Estudios Simón Bolívar y la Agrupación de Trabajadores Clotario Blest de Temuco; del Sindicato de Trabajadores de la Corporación Educacional de La Florida; del abogado Jorge Mandujano López; y del escritor Alfonso Freire (desde Oslo, Noruega).

Se anunció un gran acto de protesta nacional a realizarse el 11 de marzo, fecha en que se instala el nuevo Congreso con el ex dictador como senador vitalicio y los ex comandantes de las FF.AA. y Carabineros como senadores designados. La Campaña Nacional ¡Fuera Pinochet! recogerá firmas y organizará actos públicos a través del país mediante comandos regionales, provinciales y comunales. También se apelará a la Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas por estimarse que la institución de los senadores vitalicios y designados viola la Declaración Universal de Derechos Humanos aprobada en 1948 por la ONU.

Patricio Cid, coordinador del Foro por la Democracia, que abrió el acto explicando los propósitos de la Campaña,

señaló: "Si millones de chilenos estamos convencidos que no vivimos en democracia, debemos tomar las mismas iniciativas que tomamos en los años 80, durante la dictadura. No es posible seguir avanzado en esta institucionalidad. Queremos una verdadera democracia para lo cual necesitamos una nueva Constitución. Al cerrarse los caminos de la transición, tenemos la obligación de volver al poder originario, al conjunto de los chilenos expresados a través de una Asamblea Constituyente y un posterior plebiscito." Asimismo, Patricio Cid dijo que el Foro propone discutir una plataforma común que permita realizar un encuentro unitario que vuelva a levantar las reivindicaciones democráticas. Esto podría ser, dijo, una convención nacional democrática a efectuarse en los primeros meses del próximo año.

El dirigente del magisterio, Jorge Pavez, señaló que la campaña que se ha iniciado tiene por objeto defender la dignidad de los chilenos. "Es una tarea democrática, casi de sanidad pública: evitarle al país la vergüenza nacional de tener a Pinochet en el Senado." Observó que las recientes elecciones han demostrado que "las tres cuartas partes de los chilenos rechazan el actual sistema político y económico y la presencia de Pinochet." Pavez llamó al gobierno a cambiar el sistema político y al pueblo "a construir un

dadero, es el consenso de los que tomaron el poder, el que nos impuso Pinochet. Los jóvenes ya no somos constructores de espacios nuevos. Pero queremos ser los constructores de nuestro país. Por eso esta campaña contra Pinochet senador vitalicio es no sólo una campaña ética y política, es también social. Para construir historia, para tener la capacidad de la incertidumbre, porque una democracia sin incertidumbre, sin capacidad de soñar cosas distintas, es una democracia con candado donde la incertidumbre es signo de temor. Decir que es una vergüenza que Pinochet llegue al Senado no es sólo una campaña testimonial. Es la reivindicación de nuestro derecho de ciudadanos a construir el país y soñar. Esta es una campaña por la dignidad de los chilenos, por recuperar la democracia y la justicia".

El diputado Andrés Aylwin, a su vez, pronunció un enérgico discurso señalando que compartía la capacidad de asombro y de indignación que hoy demuestran los jóvenes. "No puedo tolerar -dijo- que el mismo dictador que hizo tanto mal a nuestra patria, se convierta en senador. En el terrorismo de Estado hubo responsabilidad directa del gobernante. Nada de lo que se hizo en ese tiempo fue sin la autorización y la voluntad del general Pinochet. Que Pinochet vaya al Senado es reirse del país, de las víctimas, de la juventud de nuestra patria, de todos nosotros. Oponerse a esto es un problema de dignidad. Ojalá de esta campaña y de otros esfuerzos que se están haciendo en estos días, salga algo grande. Hay un signo esperanzador ahora, es la presencia de la juventud universitaria en esta lucha. Ellos están despertando la conciencia ética de este país. Sumémonos todos detrás de ellos. Hay una conciencia moral y la están representando los jóvenes. Pinochet en el Senado es un insulto al país y un factor de violencia potencial."

Carmen Soria, por su parte, destacó que la campaña que se ha iniciado tiene excelentes perspectivas de convocar a miles de personas, sobre todo por la participación de las federaciones estudiantiles. Sugirió "vestir de color" las movilizaciones que vienen, por ejemplo con una Fiesta por la Dignidad para recoger firmas en el sector juvenil. Planteó también trabajar con un grupo de abogados para presentar una querrela de miles de personas contra Pinochet por sus crímenes contra la humanidad. Asimismo, señaló la conveniencia de emplazar por escrito a los presidentes de los partidos de la Concertación para que se pronuncien sobre la presencia de Pinochet en el Senado. Subrayó Carmen Soria que la Campaña Nacional ¡Fuera Pinochet! debe ser un espacio muy amplio en que tengan cabida todos los sectores que coincidan en ese objetivo planteado.

Las adhesiones a la campaña pueden hacerse luego Foro por la Democracia, Almirante Barroso 74 6886636, donde también se distribuy la recolección de firmas rechazar Pinochet en el Senado ●



CARMEN Soria, Dr. Patricio Cid y Alvaro Ramis en el lanzamiento de la Campaña Nacional ¡Fuera Pinochet! en el Auditorium Salvador Allende del Colegio Médico de Chile.

movimiento civil-político fuerte, capaz de terminar de una vez por todas con la dictadura, de sacar a Pinochet no sólo del Senado sino de la política y de la vida de los chilenos".

Alvaro Ramis, presidente de la FEUC, describió lo que sienten los jóvenes ante la situación del país y cómo se sienten atraídos a luchar por los cambios democráticos y de justicia social. "El país -dijo- ha perdido la capacidad de asombro, quizás porque no hay voces que se levanten para denunciar lo que ocurre. Un ejemplo es lo que sucede en el Senado. Pareciera que nada se puede hacer, que hay que resignarse. Todo se ha empantanado. A los jóvenes se nos condena a mirar la historia desde afuera, desde la tele. Pero el consenso existente en el plano político no es ver-